

Medienmitteilung vom 9. Mai 2024 – zur freien Verfügung

Das ZDT zeigt sich von seiner besten Seite

Am Internationalen Museumstag vom Sonntag, 5. Mai 2024, war das Zuger Depot Technikgeschichte an der Sihlbruggstrasse 51 in Neuheim ein beliebtes Ziel. Rund 450 Personen haben das Depot besucht und die zahlreichen Exponate bewundert.

Der Internationale Museumstag bietet den Schweizer Museen die Möglichkeit, sich ins Rampenlicht zu stellen und ihre Arbeit einer breiten Öffentlichkeit zu präsentieren. Auch das Zuger Depot Technikgeschichte an der Sihlbruggstrasse 51 in Neuheim nutzt dieses Schaufenster seit mehreren Jahren. Am Sonntag, 5. Mai 2024, öffnete das Depot von 10.00 bis 16.00 Uhr seine Tore. Die fünf Trägervereine zeigten ihre Exponate, die Mitglieder gaben den rund 450 Besucherinnen und Besuchern gerne Auskunft zu den unzähligen Ausstellungsstücken aus der Feuerwehr-, Industrie-, Militär- und Verkehrsgeschichte des Kantons Zug. Eine besondere Attraktion war die Ausfahrt mit einem Bus des Orion-Clubs mit Baujahr 1965, der früher für die Zugerland Verkehrsbetriebe im Einsatz war. Ein weiterer Ausflug führte die Besucherinnen und Besucher mit historischen Militärfahrzeugen auf den Gubel, wo die Bloodhound-Stellung besichtigt werden konnte. Kinder freuten sich insbesondere über die Vorführungen mit Feuerwehr-Modellautos. Die Tanklöschfahrzeuge im Kleinformat konnten sogar echte Feuer löschen.

Für drei Trägervereine des ZDT war der 5. Mai auch der Start ins Jubiläumsjahr. Der Orion Club (Verein zur Erhaltung alter Fahrzeuge des Verkehrswesens des Kantons Zug), der Verein Industriepfad Lorze und die Militärgeschichtliche Stiftung des Kantons Zug dürfen alle ihr 30-jähriges Bestehen feiern. Wer den Tag der offenen Tore anlässlich des Internationalen Museumstags verpasst hat, erhält dieses Jahr eine zweite Chance, das ZDT kostenlos zu besichtigen. Am Samstag, 7. September 2024, nimmt das ZDT an den Europäischen Denkmaltagen teil. Von 10.00 bis 16.00 Uhr sind die Tore geöffnet. Ein besonderer Fokus wird dazumal auf die Geschichte des öffentlichen Verkehrs im Kanton Zug gelegt. Gruppen, die nicht so lange warten wollen, können eine Führung buchen. Informationen – sowohl zum Tag der offenen Tore vom 7. September 2024 als auch zu den Führungen – sind zu finden auf der Website www.zdt.ch.

Das Zuger Depot Technikgeschichte

Im ehemaligen Zeughaus an der Sihlbruggstrasse 51 zeigen die fünf Trägervereine des Zuger Depots Technikgeschichte (ZDT) ihre Sammlerstücke und Exponate. Die Interessengemeinschaft zum Erhalt alter Geräte, Materialien und Akten der Freiwilligen Feuerwehr Zug, der Verein Industriepfad Lorze, die Militärgeschichtliche Stiftung des Kantons Zug, die Militär-Motorfahrer Gesellschaft des Kantons Zug sowie der Orion-Club (Verein zur Erhaltung alter Fahrzeuge des Verkehrswesens des Kantons Zug) spannen seit dem Jahr 2009 zusammen und haben in dieser Zeit das ZDT zu einem modernen Depot mit integrierter Werkstatt ausgebaut, das in einmaliger Weise die Feuerwehr-, die Industrie-, die Militär- und die Verkehrsgeschichte des Kantons Zug dokumentiert.

Medienbilder können auf www.zdt.ch/archiv heruntergeladen werden.